高森町立 高森北小学校 学校だより No.5 R6.7.23

やまぶき



|学期 終業式

74 日間の I 学期が終わりました。学校行事や授業参観、校外学習、PTA 活動などを活発に実施することができた I 学期でした。保護者の皆様、地域の皆様にご協力、ご支援をいただいたおかげです。本当にありがとうございました。

《校長講話》

全校の皆さん、おはようございます。74日間という長い1学期が終わりました。4月に入学式を行い、1学期が始まってから、今日まで、たくさんの学習活動や行事を行ってきました。今、2年生の代表の皆さんが音楽会や水泳で頑張った様子を発表してくれました。よく頑張りましたね。皆さんは今年の重点目標を覚えていますか?「ふんばる つながる lup」ですね。この1学期の自分や友達の姿を思い出してみてください。あきらめずに粘り強くふんばったり、友達や地域の方と繋がったり、lup 成長できたりしたことはありますか。私は皆さんの学習や活動の様子を見させてもらってきて、たくさん「ふんばったり、つながったり、lup したりした姿」を発見しました。その1部を紹介します。

|年生。4月の入学式では一人一人大きな声で返事ができました。|年生を迎える会でも一人一人インタビューに答えることができました。読み聞かせのボランティアの方が皆さんのお話をしっかり聴く態度をとても褒めてくださっていましたよ。小学校の生活にも慣れ、落ち着いて生活できたことが | up。とても素晴らしかったです。

2年生。生活科では「高森町公園ハンター〜行くぞ!お気に入りの公園探し〜」という学習に取り組みましたね。私も一緒に丸山公園に行かせてもらいました。「景色がきれい」「長い滑り台がある」というように山吹公園と丸山公園の自分のおすすめポイントをたくさん見つけ、それを全校の皆さんにポスターにして紹介してくれました。一人一人が意欲的に取り組み、どうやったら全校の皆さんに伝わるのか考えて学習できたことがとても素晴らしかったです。きっとあのポスターを見て公園に行こうと思った人がたくさんいたことでしょう。

3年生。先週、畑でとれたトマトを、昨日はジャガイモを調理して持ってきてくれました。とてもおいしかったです。自分たちの力で野菜を頑張って育てていますね。音楽会では、3年生になってから学んだリコーダーで、きれいな演奏を響かせてくれました。来賓で来ていたお客様が皆さんの演奏にとても感動されていました。書道や理科や社会など、初めての学習に精一杯取り組む姿も素晴らしかったです。

4年生。ほたるの学習に積極的に取り組みましたね。ほたる管理委員会の橋都先生や信大名誉教授の藤山先生にたくさんほたるのことを教えていただきましたが、先生方のお話をしっかりとメモし、質問もしながら学ぶ姿がとても素晴らしかったです。4年生から始まった委員会活動やクラブ活動にも積極的に参加できましたね。

5年生。「学期の「番の思い出はやはり「海の学習」でしょうか。海の学習の帰りのバスでもお伝えしましたが、皆さんの態度は本当に素晴らしかったです。どの場所でもよく挨拶し、褒められましたね。干物づくりでは片付けまで進んでしっかりできました。よく見、よく聞き、集合時間に間に合うように行動しながら、協力して見学できました。そして思い切り海で遊べました。初めての宿泊学習でしたが、頼もしい皆さんの姿に感心しました。

6年生。この1学期、本当に学校や児童会の先頭に立って頑張ってくれました。1年生を迎える会や先週の北小祭りも全校の皆さんが笑顔になるとても素晴らしい会になりました。日々の当番活動や縦割り班の活動、清掃、どの場面をとっても6年生が主体となって全校や委員を動かしてくれていました。準備や運営は大変なことも多いと思いますが、それを乗り越え、みんなのためにやり遂げる姿は、本当に素晴らしかったです。

全校で取り組んだほたる祭りの発表や音楽会。お家の方や地域の皆さんがとても感動してくれていました。皆さんの発表の姿は、まさに「ふんばる つながる lup」している姿そのものでした。ここまで全校の皆さんの | 学期の素晴らしい姿の | 部を紹介してきました。玄関には皆さんの素敵な姿を少しずつ掲示させてもらっています。2学期もたくさん「ふんばる つながる lup」する姿を見せてくださいね。

さて、明日から 30 日間という長い夏休みが始まります。すでに、お家の方と一緒に学習や行事の予定を立てたことと思います。皆さんは、この休みにどんなことをしたいと考えていますか。

この夏に行われる世界的なイベントといえば、パリオリンピック・パリパラリンピックがあります。聞いたことがある人も多いのではないでしょうか。パリはフランスの首都で、日本から約9,700km離れています。日本から飛行機で行くと約13時間かかります。パリの有名なものといえば、エッフェル塔やモナリザの絵のあるルーブル美術館、凱旋門などがあります。フランス料理も有名ですね。パリオリンピックは、現地の7月26日から8月11日まで行われ、パラリンピックは8月28日から9月8日まで行われます。オリンピックでは、陸上競技や水泳など32競技329種目が行われるそうです。バスケットボールやサッカーのオリンピックに出られるための予選を関心を持って見ていた人もいるかもしれませんね。私は「きんもくせい」と学校の図書館からオリンピックやパラリンピックに関係する本をたくさん借りました。なので、この夏休みの間に、これらの本を読んでオリンピックやパラリンピックに出た人達について学んだり、ニュースやテレビを見て、ここまで夢や希望を持って努力を惜しまず練習し、世界の大きな舞台に立った選手の皆さんを応援したりしていきたいと思っています。ちなみに私は、中学生時代と大人になってからバレーボールをやっていたので、特にバレーボールに注目しています。これは本屋さんで買った男子バレーボールキャプテンの石川祐希選手の本です。これも読みたいと思っています。

皆さんは、この休みに何をしようと思いますか。割り算に毎日取り組む。学校のプールに来て泳ぐ。カブトムシをたくさんとって調べる。毎日、お料理の手伝いをする。平和へのかけはし使節団として広島に行ってくれる皆さんもいますね。学習でも研究でも運動でもお手伝いでも家族と一緒に遊ぶことでも、夏休みだからこそできることを、ぜひたくさん経験してきてください。7月8日に5年生の夢の教室に講師としてきてくださった、冬のオリンピックにリュージュで出場した小口選手が「夢を叶えるためには、まずやってみること、そして考えること」とおっしゃっていました。皆さんも夏休み中に、やりたいことを見つけたら、まずやってみる、そして考えてみる。そういう経験をしてください。そして夏休みの中でも、自分を Lup させてきてくださいね。

8月23日の2学期始業式には、元気に登校してきてくれた皆さんから、夏休みのお話を聞かせてもらえることを先生たちみんな、楽しみに待っています。最後に約束です。I学期のはじめにも言いましたが、命は一つです。夏休み中も、自分や友達や家族の命を守る行動をしてください。道路に飛び出したり、川に一人で入ったりするような危ない行動はしないでください。安全で楽しいお休みにしてください。それでは、これでお話を終わります。

7月の北小学校

7月1日 挨拶運動

社会を明るくする運動の一環として、地域の皆様が挨拶運動にお越しくださいました。雨の日でしたが、地域の皆様の明るい挨拶に笑顔で挨拶を返す子どもたちでした。



7月3日・4日 5年生 海の学習

一泊二日で愛知県南知多に行ってきました。 一日目は日本製鉄(株)名古屋製鉄所を見学 し、あじの干物作りに挑戦。思い切り海を楽 しみました。二日目は名古屋港水族館や名古 屋市科学館をしっかり見学できました。よく 挨拶ができ、集合時間を守って行動できた5 年生。「ルールやマナーを守り、協力し合って 楽しい二日間にしよう!」という目標を全員 で達成した5年生でした。



1・2年生 全校 七夕飾り

1・2年生は生活科で七夕飾りを作りました。1,2年生で一緒に飾りを作り、短冊に願い事を書いて飾りました。昇降口には全校で書いてもらえるように小さな笹も用意しました。たくさんの子どもたちや先生が「世界が平和になりますように」「家族が健康でいられますように」「友達と仲良くできますように」など素敵な願い事を書いてくれました。



7月8日 5年生 夢の教室

日本サッカー協会が主催する「夢の教室」が行われ、5年生がリュージュで3回オリンピックに出場された小口貴久さんの授業を受けました。この企画は町の支援によるもので毎年行っています。ご自身の経験をもとに、「夢は書いただけでは叶わない」「まずやってみること、そして考えること」というお話を聞くことができ、子ども達も自分の夢について考える大事な時間となりました。

7月2日 3年生 地域探検

子安神社、白髭神社に行ってきました。地域に昔からある神社ですが、あらためて知ることも多く、興味を持ってタブレットで写真を撮ったり、説明書きを読んだりし、地域の歴史や伝統に触れることができました。









クラス活動(4~6年生)本年度も地域の皆様に講師としてお越しいただき、茶道、将棋、人 形劇、ニュースポーツ、物理、野外探検、歴史、写真のクラブに分かれて楽しく活動していま す。講師の先生に自分から質問するなど、積極的に活動する姿がたくさん見られます。クラブ 活動は、10月末まで行われます。





7月17日 1年生 サードブック贈呈 壬生町長さんがお越しくださり、1年生一 人一人にサードブックを渡してくださいま した。その後、ボランティアの方が、読み 聞かせもしてくださいました。本をいただ いて、とてもうれしそうな1年生でした。







7月19日 北小祭り

1,2 校時に児童会主催の北小祭りを開催しました。スロ ーガンは「HAPPY FESTIVAL~元気・楽しい・北小祭 り~」でした。「〇×クイズ・宝探し」「ボーリング・的当 て」「ごみ分別ゲーム」「クイズ大会」「お化け屋敷」「輪投 げ・食材クイズ」と、委員会ごとブースの企画をし、6年 生を中心に朝や休み時間も使って景品作りをするなど準備 を進めてきました。各委員会で、受付や説明役などを分担 し、たくさんの人に楽しんでもらえるように活発に働いて いました。ブースを回っている子どもたちは、皆笑顔があ ふれていました。1学期の終わりに全校みんなで繋がり、 楽しむ時間をもつことができました。









新しい先生の紹介

6月25日より3・4年生の授業の ALT として リチャード・サイモンズ先生、7月1日より図書 館司書として太田朝美先生が赴任されました。





元気に 安全に 楽しい夏休みを過ごしましょう。

事前にお配りした「長期休業中(夏休み)のきまり」を親子で読んで、各ご家庭でもお子さんと約束を決め、安全に健康に生活できるようにお願いいたします。この夏休みが子どもたちにとって、よい充電の時間となるよう願っております。

《お知らせ と お願い》

- (1) 夏休みの水泳について 開放日 7月25日(木)26(金)29日(月)30日(火)31日(水)
 - ・水泳に参加する際は、必ず、保護者が押印をした「夏休み水泳カード」を持参するようにして下さい。
 - ・天候不良、熱中症危険指数が高くプール開放を中止にする場合は、当日8時30分から9時までの間に絆メールでお知らせします。
 - ・プールへの行き帰りも、熱中症予防のために水筒を持参し、帽子を着用するなどするようにして下さい。
 - ・PTA プール当番の皆様には大変お世話になりますが、よろしくお願いいたします。
- (2)休み中の連絡について
 - ・夏休み中、事故や入院等の事態になった際は学校へ連絡をお願いします。
 - ・土、日及び学校無人化期間(8月13日~16日)の連絡は、役場宿直(35-3111)へお願いします。
- (3) ふれあい参観日 (9/13) の申し込みについて

参加希望調査への回答をお願いいたします。19日にお配りした通知に QR コードが添付してありますのでそちらからお申し込み下さい。7月28日までにお願いします。

8月の予定	9月の予定
23日(金) 2学期始業式 3時間授業(給食あり)	2日(月) 防災訓練 引き渡し訓練(15:00~15:15)
下校 13:30	5時間授業
26日(月) 集団登校(~29日) きんもくせい	3日(火) 6年生 セイジオザワ音楽会鑑賞
縦割り清掃開始	6日(金) きんもくせい
5 時間授業 下校13:30	7日(土) PTA 作業 7:00~8:15 予備日 14 日
27日(火) 児童会(6校時)	9日(月) クラブ(5・6校時) 1~3年 4 時間授業
30日(金) きんもくせい 郡教育研究集会のため	10日(火) 4年生 社会見学
全校4時間授業 下校13:00	13日(金) ふれあい参観日
	17日(火) 児童会(6校時)
TRACT	18日(水) きんもくせい
Strategic bergers and the second	24日(火) クラブ(5.6 校時) 1~3 年 4 時間授業
AND SHOW THE REAL PROPERTY AND ADDRESS OF THE PERSON NAMED IN COLUMN TO ADDRES	運動会特別時間割(~10/4)
THE PARTY NAMED IN	26日(木) 運動会児童会係会(6校時)

非違行為防止研修に取り組んでいます

子どもたちが安心して過ごせる学校をめざして、職員で非違行為防止研修に取り組んでいます。 1 学期には、わいせつ行為防止、個人情報保護、情報漏洩防止、交通安全について、非違行為防止研修を行いました。今後も職員が非違行為を起こさず、子どもたちが安心して過ごせる学校をつくっていきます。